

ACTUALITÉ POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE

Pour décrypter l'actualité

Février 2019

1. LES VOTATIONS DE FÉVRIER SUR LE MITAGE



Le 10 février, les Suisses et Suissesses votaient sur le sujet du mitage. Pour les initiants, il s'agissait de stopper cette pratique visant à bâtir de manière exponentielle et d'aller dans la direction d'un développement plus durable du milieu bâti, en "gelant" certains terrains de construction. La sauvegarde de la nature et

du paysage suisse était au cœur de ce projet de loi. L'initiative a été rejetée dans tous les cantons, mais c'est dans le canton du Valais que le refus a été le plus fort, avec un 78% de "non". Les opposants reprochent en effet à l'initiative son caractère trop radical, la jugeant de plus redondante, puisque la loi sur l'aménagement du territoire, acceptée par le peuple en 2013, garantit déjà un cadre légal protecteur des zones à bâtir. Les Jeunes Verts à l'origine de l'initiative ne voient néanmoins pas leur campagne comme un échec et sont satisfaits d'avoir pu ramener leur problématique au cœur des débats.

1. Quelle est la différence entre une initiative populaire et un référendum facultatif?

2. Quel canton a récolté le plus faible taux de refus?

Photo: Martial Trezzini - Keystone

Débat: le modèle suisse de démocratie directe est-il la solution pour les Gilets jaunes en France?

2. LES MANIFESTATIONS EN ALGÉRIE



Le président algérien Abdelaziz Bouteflika, très diminué après un AVC en 2013, a été admis le 27 février aux Hôpitaux universitaires de Genève, officiellement pour "des examens médicaux périodiques". Pourtant, le vieil homme de 81 ans, qui n'a plus parlé en public depuis plusieurs années, brigue un cinquième

mandat pour les présidentielles du 18 avril. Pour de nombreux Algériens, cette situation surréaliste est inacceptable: fin février, le pays descend dans la rue et manifeste contre son chef d'Etat. Les Algériens de Suisse ont également manifesté, principalement à Genève. Au cœur de ce soulèvement, les craintes que leur président ne soit qu'une marionnette aux mains de "clans" de pouvoir gravitant autour de lui et que les intérêts du peuple soient oubliés.

Plusieurs politiciens algériens pensaient que le président partait en Suisse pour mourir dignement, mais Bouteflika retournera néanmoins dans son pays le 10 mars et annoncera le lendemain qu'il renonce à briguer un cinquième mandat à la tête de l'Etat algérien.

1. Quelle est la durée d'un mandat présidentiel en Algérie?

2. L'Algérie a-t-elle été le théâtre des manifestations du Printemps arabe?

Photo: Fateh Guidoum - AP Photo/Keystone

Débat: doit-il y avoir un âge maximum de fonction et une retraite pour les chefs d'Etat?